



Homicidios dolosos bajan 25.8% en el sexenio

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, dio a conocer que actualmente el país registra la cifra más baja desde 2016. **PAG. 6**

Registran en mayo baja histórica de homicidios dolosos: 64 diarios

Entre mayo del 2021, el año con el número más alto de estos delitos, con 96.8 diarios, y el mismo mes del 2025, se registró una disminución de 33.4 por ciento

Jorge Aguilar

nacional@cronica.com.mx

El Gobierno de México destacó los avances en materia de seguridad y protección ciudadana, con un promedio diario de 64.5 homicidios dolosos, la cifra de muertes diarias más baja desde el año 2016.

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch y Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), explicaron que entre mayo del 2021, el año con el número más alto de estos delitos, con 96.8 diarios, y el mismo mes del 2025, se registró una baja de 33.4 por ciento.

Conforme al informe de las autoridades, en mayo del 2025 ocurrieron 64.5 homicidios dolosos todos los días. Al inicio de la actual administración, cuando se mantenía un promedio de 86.9 muertes de este tipo diarias, las cifras arrojan que en ocho meses se logró una disminución de 25.8 de este delito.

En cuanto al 2018, detallaron, desde 2018 a 2015 se mantuvo una tendencia a la baja. En el primer año se abrieron 100 carpetas de investigación diarias, mientras que 71 en el último; esto equivale a la disminución de 29.1 por ciento.



El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, y la presidenta Claudia Sheinbaum.

De manera regional, siete estados concentran 51.6 por ciento de los homicidios del país de los primeros cinco meses del 2025; estos son Guanajuato, con mil 435, que acumula el 13.3 por ciento; Baja California que tuvo 736 muertes, 6.8 por ciento; seguido del Estado de México con 728; Chihuahua con 726; Sinaloa con 686; Guerrero que tuvo 626 y Jalisco, donde ocurrieron 617 asesinatos.

En Guanajuato, la entidad con mayor

incidencia de ese delito, de septiembre del 2024 a febrero del 2025, se tuvo una tendencia a la alza de 34.8 por ciento, sin embargo, desde marzo se asentó un descenso, debido a operativos y detenciones de generadores de violencia ejecutadas por las fuerzas federales de seguridad.

En mayo, en ese estado se reportaron 5.65 homicidios dolosos diarios, mientras que en febrero 12.71, una diferencia de 55.6 por ciento.

De manera simultánea, en Baja California, también se presenta una tendencia a menos homicidios dolosos. Cuando se compara septiembre del 2024 a mayo del 2025, se observa un decremento del 41.2 por ciento. En el primer mes, la Fiscalía acumuló 7.13 muertes por ese crimen y 4.19 en el último registro.

En el Estado de México también ocurrieron avances. En la entidad mexiquense se reportó un descenso del 38.2 entre el mismo lapso de tiempo. En septiembre del 2024 se acumularon 6.63 homicidios dolosos cada día y en mayo del año siguiente 4.10.

A pesar de que a nivel nacional el promedio diario de delitos de alto impacto anotó un incremento de 5.36 por ciento, de octubre del 2024 a mayo del 2025, se tuvo una baja de 18.7 por ciento, en el cual, se pasó de 636 a 517 crímenes.

Anualmente también existe una tendencia decreciente. Desde 2018 a 2015, el promedio de delitos de alto impacto cayó 46.6 por ciento. En el primer año ocurrían 969 y en el último 546.

También agregaron que entre los periodos de enero a mayo de 2019 y enero a mayo de 2025, en todos los casos, salvo en extorsión, hubo una reducción significativa en el número de los delitos.

Por ejemplo, el feminicidio disminuyó en 24.4 por ciento, las lesiones dolosas por disparo de arma de fuego bajaron 27.1 por ciento; el secuestro con un decremento de 72.8 por ciento.

En ese sentido, el total de robos con violencia disminuyó 48 por ciento; el robo a casa habitación con violencia presenta una reducción de 51.5 por ciento; el robo de vehículo con violencia tuvo un decremento de 41.2 por ciento; además, el robo a transportista con violencia cayó 54 por ciento.